
第４回 北海道生活困窮者情報交換会 

参加者アンケートまとめ 
 

アンケート回答数 ２０ 
 

第４回情報交換会について  

 
【上記回答の理由】 

・各地域の方と意見交換が出来たので、大変良かったです。また、実践へのヒントも頂きました。 

・前回のアンケートのことをすっかり忘れていました。 

・他市町村の困窮関連事業の状況について聞くことが出来たので 

・地域の特性もありますが、一方で共有できることも多くあり勉強になりました。 

・普段会えない方との情報共有が出来る 

・他地域の現場の方と直接話せる機会は貴重 

・他の事業所との交流ができたことで、普段の業務における悩みや不満などを共有することができた 

ため 

・居住支援について先行している団体から具体的にいろいろ聞けた 

・同じ取り組みをする者同士で、忌憚なく意見交換できた。 

・ディスカッションで２名の不参加のため、急遽、穴澤理事長のお話が聴くことが出来て良かったで 

す。 

・各自治体の社会福祉主管担当者と情報交換、相互に相談させていただくことができたため。 

・気軽に情報交換ができたから 

・テーマに沿って、就労準備支援事業をしている方と情報交換することができ、とても良かったです。 

・今後の支援の参考にしていきたいと思います。 

・情報交換会で事前にテーマごとでグループが設定され、その議題での意見交換ができたため参考に
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第４回情報交換会について



なりました。 

・他地域の状況等を聞く事が出来てとても良かったです。 

・色々な方の体験や考えをお聞きし、抱えていた問題を一緒に考えアドバイスしていただき、とても 

感謝しております。皆さん優し方で自分から発信することも出来ました。とても勉強になりました。 

他市町村の現状（当事者が支援を望んでいない場合の対応策や各機関で困窮者支援として行ってい 

ること等）をお聞きできたのと、支援を行っている中でのもどかしさや苦労していることなどを共 

有させていただけたことが良かったです。 

 

 

情報交換会・ディスカッションの時間について 

 
【情報交換会・ディスカッションの時間ついて 感想やご意見などあればご記入ください】 

・３名グループでちょうどよかったです。５名～６名だと、１時間だと足りないかもしれない。 

・後半、盛り上がりますね―。 

・ファシリテーターの方は進行と記録をしながらで大変だったと思います。 

・テーマ別は良かったと思います。 

・やっと慣れてきたところで時間が来てしまった感じ。慣れるまでに時間がかかってしまった。 

・１時間あると時間のことをあまり気にせずにゆっくり話せて良い 

・短い 

・今回２時間で行われましたが、業務に支障のない範囲を考えると、この程度の時間が適当と思いま 

す。 

・田舎や広域だからこそ出来るアイディアをもらい、この先の支援のヒントが生まれました。 

それぞれ違う立場や組織で同じ法律の下で支援している実感がもて、前向きな気持ちになれました。 

師走のご多忙の中、開催して戴き、運営の皆様ありがとうございました。 

・全体で2時間の設定のため以前より短くスケジュールの調整をして、参加がしやすかったです。ま 
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た情報交換においても1時間とっていただき、グループ設定人数も少なかったので十分な意見交換 

ができました。 

・もう少し先輩のお話を聞きく思います。 

 

 

続・後方支援プロジェクト事務局からの説明について 

 
【続・後方支援プロジェクトについての感想やご意見などあればご記入ください】 

・今後も続けてください。３Gからは、好事例集を作ってほしい、という要望がありました。 

・特になし 

・今回も情報交換会で元気と勇気(笑)を貰いました。次回も参加したいと思います。 

・後方支援プロジェクト実施内容の分かりやすい一覧があると良かったかも 

・国の補助事業と聞いておりますので、次年度以降行われるかどうかわかりませんが、今年 

の取り組みは自立相談支援機関にとって追い風となる取組だったと思います。 

・これからも定期的に開催して戴き、各地の取り組みや悩み相談など、交流の場をつくって 

欲しいと思います。コロナがおさまったら、事業見学や地方巡回など広域だからこその北 

海道独自の取り組みが出来たら嬉しいです。 

・生活困窮者支援の横の連携強化に資する有意義な取り組みだと思います。また厚生労働相 

のご担当者の方から制度説明や改正の見通し等について解説いただく機会もあり大変参考 

になります。 

・以前から案内をしていた内容について、継続した情報を提供いただいたので、積極的に活 

用したいと思える内容でした。 
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北海道生活困窮者支援ネットワークオープンチャットについて 

 
【北海道生活困窮者支援ネットワークオープンチャットについて 感想やご意見などあればご記入く

ださい】 

・特になし 

・業務用携帯で利用する場合lineのインストールについて確認が必要だが個人的には使ってはみた 

い。 

・内容をもう少し勉強してみます。 

・すぐに役立つツールをつくってくださり、ありがとうございます。これから登録して活用したいと 

思います。 

・データベース化みたいな感じで過去も含め簡単に閲覧できるようになればと思います。 

・支援に行き詰ったときなどに活用していきたいと思います。 

・事業所のラインを設定していないため、現段階では使用する機材がない状態になっています。事業・ 

所内でラインに使用について検討し、PCもしくは携帯でのラインを使用することになれば、積極的 

に活用したいと思います。 

・色々なつながり方があるのだと勉強になりました。 
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今後の情報交換会や情報交換の場についてご意見をお聞かせ下さい。 

・次年度も継続的な情報交換会を期待しています。 

・近隣町村での情報交換の場を増やしてほしい 

・生（集合式）で皆さんとお会いしたいです。IT活用＆デジタル化について、導入でどのように業務 

の効率化が図れたか経緯や費用対効果などをお聞きしたいです。（支援経過や調整会議の記録にか 

なりの時間がとられるのが課題なので） 

 

・モノづくりマイスター制度を利用して就労支援につなげたい。若年者向けで、サポステを通せば利 

用できるが、サポステを通さなくとも、自立相談支援事業所の若者相談者向けに利用できるように 

したい。 

・今後も１年に１回程度でもいいので、道内を対象に情報交換の場があると助かります。 

・季節ごとの開催や道内巡回など、たまに地元を離れて交流することも息抜きには良いと思います。

もちろん、アフターの飲み会や食事会も期待しています。 

・これまでの頻度位で継続していただければと思います。 

・情報交換のできる場は少ないので、今後もこう言った情報交換会を開催していただきたいです。 

・今後においては各地区の実践報告をお聞きしたいです。引き続き情報交換においては、テーマごと 

でのグループで意見交換を行いたいです。 

 

第４回情報交換会 全体に対する感想やご意見をお聞かせください 

・時間・内容ともにちょうどよかったと思います。 

・持ち事例が無く気後れしてしまい、発言が乏しくご迷惑をお掛けしました。 

・全体として不参加や途中退席が目立ち、情報交換会に苦慮しているグループが多かったのが気に 

 なった。 

・事務局の皆様、ファシリテーターの皆様、お疲れさまでした。毎回素晴らしい場を提供いただきあ 

りがとうございました。 

・途中からの参加でしたが、自立相談支援機関において同じ悩みを抱えているところがあることがわ 

かった反面、当方にはない社会資源を活用しながら支援しているところがあることもわかりました。 

 社会資源は随時変化するものですので、これからも情報収集の機会があると助かります。" 

・急遽キャンセルがあり少し戸惑いましたが、私としては嬉しいハプニングがあったので、とても有

意義な時間を過ごせました。同じ支援をする皆さんと、もっともっと交流していきたいので、運営

は大変だと思いますがこれからも継続して戴ければと期待しております。 

・各自治体の取り組みがわかり、情報や思いも共有でき心強く思います。 

・事務局の方は大変お疲れさまでした。またよろしくお願いします。 

・情報交換においてテーマごとでグループを設定し、少人数での割り振りだったため他地区の方と意 

見交換を行いやすく、内容も参考になりました。 

・このような貴重な情報交換の場を設定して下さりありがたいです。また参加させて頂きたいです。 

とても勉強になる会で、また参加させて頂きたいと思います。ありがとうございました。 

 

 


